



Confían en avance del Hospital de La Unión tras recomendación de panel técnico

ESPERAN ACUERDO. Gobierno y dirigentes son optimistas respecto de las obras. Expertos descartaron pagar \$49 mil millones solicitados por concesionaria, pero sí están a favor de aumentar contrato en \$138 millones.

María Alejandra Pino C.
mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

“

El Panel Técnico de Concesiones, organismo asesor externo al gobierno, desestimó el monto exigido por la Concesionaria Región Sur S.A.- que construye el Hospital de La Unión- por los retrasos que presenta la ejecución de esta obra debido a hallazgos arqueológicos.

La empresa solicitaba 49 mil millones de pesos. Sin embargo, el panel estimó la indemnización en 138 millones de pesos, aproximadamente, tras revisar la petición de la concesionaria, la cual está a cargo también de los proyectos hospitalarios de Río Bueno, Los Lagos y Puerto Varas (región de Los Lagos).

Así lo informó el delegado presidencial de Los Ríos, Jorge Alvial, quien precisó que el monto que recomienda el panel se sustenta en los costos que han significado los acuer-

“

“Las obras se han seguido desarrollando, a un ritmo muy bajo: hay dos arqueólogos trabajando (...) Nosotros lo que esperamos es que haya un avance sustantivo...”

Delegado Jorge Alvial

dos establecidos en la consulta indígena.

A partir de este pronunciamiento se espera -explicó la autoridad regional- que avance la negociación entre la concesionaria y el MOP para firmar el aumento de contrato y así agilizar las obras y “dar tranquilidad a la comunidad regional respecto de que este proyecto

Gerson Burgos
Presidente Fenpruss La Unión

avanzará sin inconvenientes en lo sucesivo”.

Pero, y así lo señaló el delegado, la recomendación del panel no es vinculante. Por lo tanto, una de las partes puede judicializar el proceso.

Sin embargo -afirmó- ninguno de esos escenarios inhabilita que las obras puedan seguir ejecutándose.



DIRIGENTES CONFÍAN EN AVANCE DEL PROYECTO EN LA UNIÓN.

“

La construcción de un hospital no es sólo un proyecto arquitectónico; es un compromiso con la salud y el bienestar de todos nosotros...”

Movimiento Ciudadano
Declaración Pública

“De hecho, las obras se han seguido desarrollando, a un ritmo muy bajo: hay dos arqueólogos trabajando, hay instalaciones de faenas muy lentas. Y nosotros lo que esperamos es que haya un avance sustancial”.

Lo anterior -explicó- porque a septiembre de 2026 la concesionaria debe cumplir

Senadora cuestionó al MOP

● Tras las recomendaciones del Panel Técnico de Concesiones, la senadora María José Gatica expuso que “el Ministerio de Obras Públicas debe hacerse responsable hoy del retraso en la construcción del nuevo Hospital de La Unión y buscar una solución rápida para que se retomen las obras lo antes posible”. En la misma línea, planteó que “el gobierno de Gabriel Boric debe entregar una respuesta formal y definitiva a los ciudadanos de la provincia del Ranco, quienes son los verdaderos afectados por las gestiones deficientes en los últimos años”.

con un 15% por ciento de avance de la obra, según está establecido en el contrato vigente.

Para hoy, al mediodía en La Unión, la Delegación Presidencial Regional ha convocado a una reunión en el marco de la socialización del proyecto que ha impulsado la autoridad regional.

DIRIGENCIA

Desde la Confederación Nacional de Profesionales Universi-

tarios de los Servicios de Salud (Fenpruss) La Unión, creen que el nuevo hospital debe dejar de ser un sueño y transformarse en la realidad urgente que la comunidad necesita.

Al respecto, Gerson Burgos, presidente de la Fenpruss en la capital del Ranco, dijo que “la ciudadanía y los trabajadores estamos en un proceso de duda, de rabia, de frustración y de pena”, e indicó que “aquí, por ninguna parte se ve una luz de

15 por ciento

de avance debe cumplir la obra a septiembre de 2026, según lo indicó el delegado presidencial regional Jorge Alvíal, de acuerdo con lo establecido en el contrato.

12:00 horas

está convocada una reunión hoy por la Delegación Presidencial Regional en La Unión, en el marco del proyecto de construcción del recinto hospitalario.

\$49 mil millones

solicitaba la concesionaria como indemnización por el retraso del proyecto de construcción debido a hallazgos arqueológicos.

empresa" y, en esa línea, tras la recomendación del panel, dijo que "esperamos que se llegue a buen puerto; como dirigente, como ciudadano, la esperanza es lo último que se pierde", enfatizando en la importancia para la comunidad de contar este nuevo recinto: "es una pelea que lleva 18 años; en el recinto actual no hay espacio para poner una oficina, no hay un espacio para que crezcan los servicios y hay infraestructura que ya colapsó como el SAMU que se inundó". Además, apuntó a una brecha de 70 funcionarios profesionales y no profesionales.

El dirigente lamentó que no se observen avances en la obra. "La empresa no está construyendo, si usted me pregunta qué han hecho en el terreno, no han hecho nada, estamos en foja cero; lo único que han hecho es cortar el pasto, aplastar un poco", cuestionó.

El 4 de febrero, el presidente de la Fenpruss La Unión se reunió en Santiago con el director de Concesiones y su equipo. En el encuentro -gestionado por el senador Iván Flores- participaron además representantes del Movimiento Ciudadano y de la Municipalidad. Allí, les entregaron explicaciones técnicas, negociaciones políticas y modificaciones contractuales, entre otros aspectos del proyecto.

"Como asociación gremial que representa a los profesionales de la salud del Hospital de La Unión, seguiremos trabajando y denunciando este escenario adverso. Ya hemos iniciado conversaciones con las autoridades que asumirán a partir del 11 de marzo, con el cambio de gobierno, porque creemos firmemente que la provincia del Ranco merece una atención digna, oportuna y de calidad", señalaron los dirigentes de la Fenpruss La Unión luego de esa reunión.



ARCHIVO

AVANCE DEL HOSPITAL DE RÍO BUENO.

POCO AVANCE SE OBSERVA EN EL TERRENO EN DONDE SE CONSTRUYE EL HOSPITAL.

A su vez, ayer, desde el Movimiento Ciudadano por el Hospital de La Unión expusieron a través de una declaración pública que la compensación propuesta por el panel técnico es un paso positivo hacia la readecuación de las obras.

Así, se mostraron optimistas respecto del proyecto y enfatizaron que "desde nuestra perspectiva, es fundamental levantar las esperanzas de nuestra ciudadanía".

"Hoy, el movimiento ciudadano ha sido validado por autoridades políticas y ministeriales a nivel nacional, más que a nivel local, por lo que lamenta-

mos que muchas de estas manifestaciones no se hayan producido cuando hacíamos llamados urgentes a la unidad en la exigencia de nuestro nuevo hospital. En esos momentos, necesitábamos un impulso colectivo para seguir avanzando hacia nuestro objetivo de retomar las obras", agregaron.

Y resaltaron que "la construcción de un hospital no es sólo un proyecto arquitectónico; es un compromiso con la salud y el bienestar de todos nosotros. En lugar de enterrar un sueño, debemos unirnos para apoyarlo y trabajar juntos por su realización".

Esto último lo indicaron tras el llamado que hizo el exconsejero regional Luis Armando Quezada, quien convocó para el 15 de febrero a un "Gran cortejo fúnebre por la salud de La Unión". Al respecto, el Movimiento Ciudadano expresó: "Sabemos que la situación actual es compleja y desafiante, pero queremos transmitirles que nuestra intención es celebrar el nacimiento de este proyecto vital para nuestra comunidad, no enterrarlo".

La acción convocada por Quezada también fue rechazada por la Fenpruss La Unión. CS